

これからの通学区域について

今治市PTA連合会

会長 篠宮博幸

皆さんこんにちは。平成二十一年度の連合会の活動も半ばを過ぎ、後半の大きな行事にはPTAフェスタや広報紙コンクール等があります。前半の各行事には単位PTAから多くの方々に参加を頂きまして誠に有り難うございました。六月の球技大会では、今年も雨で最後まで出来ない競技があり、ご迷惑をおかけしました。また、デジカメ研修会や広報研修会は土曜日にもかかわらず、たくさんの方に参加いただきました。重ねてお礼申し上げます。また十一月の愛媛県PTA大会は、新型インフルエンザが猛威を振るう中の開催でしたが、皆様の参加協力で盛会に終えることができました。

さて、話はかわりますが、今年八月に通学区調整委員会から市内の小中学校の統廃合についての最終答申が出されました。内容についてはホームページ等でご存じかと思いますが、その最終答申案を基に今治市教育委員会が協議され、最終計画案が作成されると思われれます。そんな中、連合会の行事として八月

を開催させて頂きました。その場で頂いたご意見の中にも、統廃合が既に決定しているようにとられている地域があり、保護者の皆様の認識の度合いが違うように感じています。

今、我々保護者は、子どもたちにとってよりよい環境を考えるととても大切な時期を迎えています。今治市の小中学校の中で、年々児童・生徒数が減少している地域があれば、逆に児童・生徒数が増えて教室の不足する可能性のある地域が存在しています。

まず、該当する地域の今の状況を把握・認識し、今は該当しない地域におきましても決して他人事ではないことを認識し、真剣に地域やPTA・子どもたちと話し合い、何が今一番良い選択なのかを判断する必要があります。市PTA連合会としましては、連合会全体の課題として常に取上げ、情報の収集と発信に努力して参りたいと思えます。どうぞ保護者の皆様、これらに関する地域やPTA等の会合への積極的な参加をお願いします。なお、これらに関するご意見・問い合わせ以外にも連合会をご利用頂ければ幸いです。よろしくお願いたします。

親の子育て支援事業

11月18日(水)午後7時より、今治市総合福祉センターで『親の子育て支援研修会』が開催されました。「子どもの自立への関わり方について」のテーマで、松山赤十字病院育成医療センター 大石早苗先生に講話して頂きその後グループにわかれ、ワークショップを行い研修しました。参加者たちは、子どもたちとのコミュニケーションの大切さを知り、明日からの役立ちの感想がありました。



今治市PTA連合会 単位PTA活動支援事業

平成二十一年度 単位PTA活動支援事業の募集が九月三十日に締め切られ、審査の結果、十件の事業に補助金が支給されることになりました。

承認された事業の中には、夏休み中に親子で行ったキャンプ活動、今秋行われた親子ふれあい餅つき大会などがありました。また、立花小学校PTAによる「丸太でイスづくり」ではファーザーズを中心に、大人と子どもが憩いの場である藤棚の下のイス作りで汗を流したという、すがすがしい事業もありました。

広報紙コンクール

恒例となりました第六回の広報紙コンクールですが、今年度は三月六日(土)に開催いたします。

デジカメ研修会や、広報研修会で学んだ技術を発揮する良い機会ですので、皆様入賞を目指して、頑張ってください。

後日、参加要項等を別途ご案内をさせていただきますので、皆さんの学校への参加をお待ちしております。

平成21年度

今治市内小中学校の統廃合のゆくえ

平成二十一年度の連合会の活動も半ばを過ぎ、後半の大きな行事にはPTAフェスタや広報紙コンクール等があります。前半の各行事には単位PTAから多くの方々に参加を頂きまして誠に有り難うございました。六月の球技大会では、今年も雨で最後まで出来ない競技があり、ご迷惑をおかけしました。また、デジカメ研修会や広報研修会は土曜日にもかかわらず、たくさんの方に参加いただきました。重ねてお礼申し上げます。また十一月の愛媛県PTA大会は、新型インフルエンザが猛威を振るう中の開催でしたが、皆様の参加協力で盛会に終えることができました。

さて、話はかわりますが、今年八月に通学区調整委員会から市内の小中学校の統廃合についての最終答申が出されました。内容についてはホームページ等でご存じかと思いますが、その最終答申案を基に今治市教育委員会が協議され、最終計画案が作成されると思われれます。そんな中、連合会の行事として八月

平成21年度 今治市PTA連合会役員

理事	彦田 孝司	二成 苗成	城子 誠輝	和子 義次	利樹 介人	之 康洋	也 巳裕	浩次 敏豊	美靖 直吾
副理	敏 三千	裕省 晃早	一 真 美	高佳 優正	健勝 栄健	雅尚 公達	一 智 昭邦	里 正章	
事務	良智 池智	藤下 山野	地 垣 由	野條 原道	松 下 井 邊	本 邊 山 部	本 野 川 崎	村 上 間	上 原
顧問	吉越 越伊	丹 中 神 加	村 南 楠	渡 小 丹 玉	渡 山 渡 柚	渡 菅 山 安	中 島 田 木	村 森 野 川	柳

平成21年度 今治市PTA連合会 3学期事業計画

- H22/1/30(土)14:00~
区別研修会・会長会(1,2区)
(今治市総合福祉センター)
- H22/2/21(日)13:00~
PTAフェスタ(波方公民館)
- H22/3/6(土)17:00~
第6回広報紙コンクール(今治市総合福祉センター)
- H22/3/7(日)18:00~
全区会長会(中央公民館)

広報研修会

平成二十一年十月十七日(土) 十四時から伯方公民館にて4区の広報研修会が開催されました。参加者は、4区の単位PTAより十名、市P連から九名の十九名でした。講師は、昨年に引き続き愛媛新聞社伯方支局長の小椋哲郎様をお迎えし、まずは、各校より持ち込まれた一学期に作成した広報紙を講評していただきました。それぞれの特徴や工夫しているところを評価していただき、今後の参考になると感じました。

続いて実際の新聞の切り抜き等を資料として、講師の方が教えてくださった作成のポイントを基に、ワークシヨップで実際に紙面の構成をしました。最後にそれぞれの出来映えを発表し合い、良いところ、改善するところをご指導いただきました。ちなみにパソコンや作成ソフトではなかなか出来ない、文字や画像の「斜め配置」を使用するとインパクトのある作品が出来るそうです。



平成二十一年十月二十四日(土) 午後二時から、中央公民館で1区から3区の広報研修会が開かれました。市内十七校、約五十人の方々に参加していただきました。

講師は愛媛新聞社今治支社の鈴木孝裕様にお願ひし、広報紙作成のポイントについて、講話していただきました。まずは、

- 一面のインパクトを考へること、レイアウトのポイント
- ①大胆に、②やさしい言葉
- ③メリハリをつけて、④視線の流れを考へ、⑤写真を撮るときは一歩前に出て撮る。

以上のことを教えていただきました。その後、各校で広報紙を作成し、講師の方と参加者で講評し、優秀作品を選び、終了しました。

非常に解りやすい説明をしてください、とても実りある研修会でした。

「伝える」とは案外難しいものです。「なぜ、何をどう、いかに上手く」。答えは一つではありません。考え抜いた先に、お子さんとのコミュニケーションを円滑にするコツがあるのかもしれないね。講師の機会を与えていただき、誠にありがとうございました。

愛媛新聞社
今治支社編集部長
鈴木 孝裕

デジタルカメラ研修会

平成二十一年七月十一日(土)に伯方公民館において、十五名の参加者で4区のデジタルカメラ研修会、また、七月十八日(土)には中央公民館において、三十名の参加者で1、3区のデジタルカメラ研修会が開催されました。

講師は昨年に引き続き(有)スタジオ・ケイワン 近藤康敏さんと、ウイズ・グロウ曾我部大介さんをお願いしました。

まず近藤講師の「料理の写真では県内トップ、全国的に見てもトップクラスです(自称)」という自己紹介から始まり、カメラの構え方(縦位置ではウルトラビームのように、屋内屋外での写真撮影の注意点、ズーム、アングルなど広報紙に掲載する写真の撮り方、注意点を話していただきました。細かいところは、紙面の流れに合わせて人物の向き、視線の方向等まで考慮することや、デジタルは望遠に頼らず倍率を固定して自分で動いて撮影することなど、参加者はお二人のデジタルカメラの撮影技術等のお話を熱心に聞いていました。

まとめとして、いい写真は意図がはっきり伝わるシンプルで、その写真が必要なのか、そしてその写真が撮れるよう

3区会長会

市P連3区 区長 森 理

3区会長会において、この小・中学校でも悩み事となっていることが、「役員選出」「活動への参加者の減少」等です。魅力あるPTA活動を考へていくことは「この活動はすべて子どもたちのために:。」そして、「学校統廃合問題」。この先の行方はどうなっていくのか。教育委員会の基本計画策定待ちで今後、協議していくことになりそうです。



3区学習交流会

平成二十一年十一月二十九日(日) 午前十時より、九和小学校屋内運動場において、一五三名の参加で市P連3区学習交流会が開催されました。講師に愛媛県立医療技術大学准教授 澤田忠幸先生を招いて「子ども達の発達・親の発達・子育てを支える環境とは」という演題の学習交流会終了後、3区PTA区長会が開かれ、事前に配布されたアンケートに基づき、日頃の単位PTA活動での問題点が意見交換されました。



4区会長会

市P連4区 区長 村上 雅臣

4区内の各小中学校の会長さんにお集まりいただき、各校の現状や抱える問題点等について意見交換をいたしました。参考になる話が多く、また、貴重なアドバイスもいただき、大変有意義な会となりました。諸問題を解決するためには、今後とも話し合いを続けることが必要であり、来年度以降の皆さんにリレーしていけるよう、少しでも問題の解決に前進していきたいと思っております。



4区学習交流会

どん動いて写真を撮りましょうと言うことでした。



平成二十一年八月二十三日、伯方公民館でスクールソーシャルワーカー馬越義文先生を講師に招き、約一〇〇名の会員が参加して、市P連4区研修会が開催されました。馬越先生は、校長として中心的役割を果たした伯方中学校の新校舎建築、四校が統合した伯方小学校時代の体験をもとに「絆を深める」と題して講演されました。統合に際しては、各校の宝物(校訓)ブロンズ像、門柱)を一つずつ持ち寄ったことやお互いに尊重しあつて絆を深めていくことが大切なこと、PTAが子どもたちに生きる力と希望を与える例等を話されました。いずれも会員にとつて身近な話題だけに参加者も熱心に聞き入っていました。



今治市PTA連合会 4区研修会